

Olten, 9 novembre 2020

Communiqué de presse

"Demeter pour tous" et Oui à un avenir sans pesticides

Lors de son assemblée générale extraordinaire, les membres de la Fédération Demeter Suisse ont adopté de nouveaux critères de distribution; ils ont également décidé qu'à l'avenir, la Fédération Demeter Suisse prendrait position sur les questions politiques liées à l'agriculture.

Nouveaux critères de distribution

Les produits Demeter doivent êtres accessibles pour une grande partie de la population et disponibles au niveau régional. Les nouvelles normes de distribution stipulent que chaque acteur-trice-s du marché peut vendre des produits Demeter aux consommateurs-trice-s finaux-les, suivant en cela une ligne libérale cohérente. Celles/ceux qui s'engagent pour Demeter n'ont pas seulement plus de responsabilités, mais surtout plus de droits. Pour le/la consommateur-trice, cela signifie qu'à l'avenir, il/ elle pourra trouver davantage de produits Demeter. Ces derniers sont issus de l'agriculture biodynamique qui valorise chaque maillon participant, ménage les ressources naturelles et présente la biodiversité la plus grande.

Plus de droits, mais aussi plus de devoirs

Quiconque souhaite faire de la publicité en utilisant la marque Demeter, lancer des produits sous marque de distributeur portant le logo Demeter doit conclure un contrat avec la Fédération Demeter Suisse. Cela implique, par exemple, qu'au moins 100 produits Demeter doivent être disponibles en rayon au cours de l'année, dont 50 au moins soient proposés en permanence dans la plupart des filiales et ce, pour garantir une vaste gamme Demeter. Des règles simplifiées s'appliquent aux magasins offrant une grande proportion de produits bio. En outre, les commerces qui ne veulent proposer que quelques produits Demeter peuvent le faire sans contrat.

Positionnement concernant les sujets politiques liés à l'agriculture

La Fédération Demeter Suisse s'engage en faveur d'une agriculture durable et respectueuse du climat, ainsi que pour une transformation douce, préservant la valeur des produits. Restée neutre jusqu'à présent sur le plan politique, elle souhaite désormais tenir compte de son engagement en prenant position sur les questions politiques liées à l'agriculture ou à l'alimentation.

Oui à un avenir sans pesticides

Pour la première fois, lors de l'assemblée générale de la Fédération Demeter Suisse, une position a donc été adoptée concernant les initiatives sur les pesticides et sur l'eau potable. Demeter, défend une agriculture et des méthodes de transformation durables, en harmonie avec la nature. Bien que les textes des deux initiatives aillent dans la même direction, les membres de la Fédération se sont exprimés en faveur d'une approche différenciée de ces deux objets. Les membres de la Fédération partagent les objectifs de l'initiative sur l'eau potable : à savoir une agriculture sans utilisation prophylactique d'antibiotiques, sans pesticides chimiques de synthèse et pour la production de fourrage en circuit fermé.

Cependant, elle laisse certaines questions sans réponse; il est à craindre que si l'initiative sur l'eau potable venait à être adoptée, de nombreuses exploitations se retireraient du programme de prestations écologiques requises (PER) et intensifieraient encore leur production. De plus il existe un réel danger de voir augmenter les importations dont les normes de production sont moins strictes. Par conséquent, l'assemblée générale renonce à donner une recommandation de vote concernant l'initiative sur l'eau potable. En revanche, l'initiative sur les pesticides concerne, outre les producteur-trice-s, la transformation ainsi que la conservation des sols et des paysages. Elle porte également sur l'importation de denrées alimentaires et fixe par conséquent des exigences identiques pour les produits suisses et importés. La Fédération Demeter Suisse recommande donc à ces membres d'accepter l'initiative sur les pesticides.

Les producteur-trice-s Demeter* démontrent depuis de nombreuses années que des aliments de grande qualité peuvent être produits sans l'utilisation de pesticides chimiques de synthèse. Dans le même soucis de durabilité, les animaux ne sont pas traités de manière prophylactique avec des antibiotiques et les exploitations s'efforcent de subvenirent elles-mêmes à leurs besoins en matières fouragère. Les consommateurs peuvent déjà s'engager au quotidien pour une agriculture durable en choisissant ce qu'ils achètent.

Contacts médias Demeter Suisse

Aline Haldemann, Co-Directrice, Responsable Marketing, 061 706 96 45, <u>E-Mail</u> Corinne Obrist, Gestion des projets agriculture et politique, 061 706 96 44, <u>E-Mail</u>

La <u>Fédération Demeter Suisse</u> a été fondée en 1997. La Fédération Demeter est une association regroupant l'association pour la biodynamie, le comité d'intérêt des transformateurs et commerçants et l'association Suisse des consommateurs.

- L'<u>Association pour la biodynamie</u> a été fondée en 1937. Ses membres sont des producteur-trice-s Demeter(membres actifs) et des personnes intéressées (membres passifs).
- Le <u>comité d'intérêt des transformateurs et commerçants</u> a été fondé en 2018. Ses membres sont des licencié-e-s Demeter.
- · L'Association suisse des consommateurs a été fondée en 1955. Ses membres sont des associations de